

EL POPULAR

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Un mes 4 rs., Trimestre, 12. En Provincias: Trimestre, 16 rs. por correspondencia, 18. En el Extranjero, 50. En Portugal, 36. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. línea. Anuncios á UN REAL línea á los suscritores, y doble precio á los que no lo sean.
Los anuncios cerrados á precios convencionales.
 Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel P. García.

Año XIII.

Miércoles 18 de Mayo.

PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS
PARIS: Agencia franco-hispano-portuguesa de D. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. Redacción y administración calle del Prado, núm. 15, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengán carteadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódico de 25 ejemplares 3 rs. 50 cént. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada esta sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipación. No se admiten sellos de guerra.

N.º 3583

LA FUSION SE QUIEBRA.

Un solo pensamiento domina hoy en los círculos políticos, una sola frase es la que se oye en ellos. Este pensamiento, esta frase, es la de que la fusión es ya imposible. Trabajosamente ha marchado el Gobierno desde su advenimiento al Poder, pues tropezando ya en la cuestión del matrimonio civil, ya en la arancelaria, no siéndole nunca adsequible formular un programa, teniendo que aplazar soluciones que la opinión reclama con urgencia y tolerando la conducta de muchos gobernadores que no parecían nombrados sino para desprestigio de la situación, se ha estancado hoy en el magno asunto de los candidatos á diputados. El Sr. Sagasta se ha visto precisado á aconsejar á los hombres de la fusión que aplacen las disidencias hasta después de las elecciones; pero sin duda la voz del jefe del Gabinete ha debido perder bastante de su autoridad, cuando los periódicos nos sorprendieron ayer con la noticia de que siguen siendo tan tirantes las relaciones entre el ministro de la Gobernación y el subsecretario del mismo departamento, que han llegado hasta el punto de que aquél ha pedido á éste la dimisión, y habiendo manifestado el señor González Fiori que prefería ser relevado si el Consejo de ministros no considera útiles sus servicios, el ministro ha resultado en tanto despachar directamente con los jefes de sección aquellos asuntos en que antes intervenía el subsecretario. Los diarios ministeriales, entre los cuales contamos á *El Globo*, *El Liberal* y *El Imparcial*, que se han constituido en los más ardientes defensores del Gobierno, se apresuran, sin embargo, á desmentir tal noticia; mas sea ó no cierta, es lo exacto que la fusión se encuentra en estos momentos en una crisis horrible, que la prensa adicta no puede ocultar, antes al contrario, la pone cada día más de manifiesto con sus contradicciones, con la falta de defensa y con el ataque continuado á ciertos y determinados personajes, según la fracción fusionada á que pertenece. Esto no puede continuar así, y poco á poco va desmembrándose, hasta que las candidaturas muestren los desengaños, porque cuando un partido sube al Poder, se le allegan multitud de advenedizos que esperan, los unos aumento de destino, y los otros salir diputados, y al ver que no consiguen su objeto, se disponen á luchar á brazo partido con los que antes fueron sus amigos. Unos políticos, pues, que no tienen creencias firmes, que solamente les guía el medro personal y

el afán de figurar, y un Gobierno compuesto de tan heterogéneos elementos, que mientras los unos quieren la libertad, los otros desean la restricción, y juntos no tienen ideal fijo, es lo más monstruoso que concierne puede dentro de una situación. Pero es el caso que dentro de ella existe un partido organizado, con los correspondientes comités en provincias—el partido constitucional—cuyo jefe lo es á la vez del Ministerio, y que tiene unidad de doctrinas y de miras políticas, y, sin embargo, parece como que sufre el yugo que le impone el centralismo y el elemento avanzado del moderantismo, cuyos partidarios, para poder vivir, se han adherido á él como la lapa á las piedras. No somos constitucionales ni mucho menos; mas queremos que el Gobierno no permanezca en la inacción, que aborde desde luego las grandes cuestiones políticas que están colocadas sobre el tapete, que se responda, en una palabra, á la caída de los conservadores, pues hasta ahora el nuevo Gobierno no ha hecho nada que justifique la imposibilidad de que aquellos pudieran continuar gobernando por oponerse la reforma á su credo político. Y puesto que el partido constitucional es el más fuerte y el mejor organizado dentro de la fusión, hora es ya de que obre con independencia, sin tener que atender á contemplaciones, que son tan perjudiciales á su existencia como al país. La fusión se desmorona; el partido constitucional es el llamado á sucederla; venga pronto, y juzgaremos si por sus actos es ó no digno de la ansiedad con que la regeneración de los intereses patrios le espera. Ayer era objeto de singulares conversaciones el descubrimiento de un nuevo desfaldo en los fondos de la indemnización marroquí. Un periódico de la mañana se expresa en estos términos: «Se dice que el vice-cónsul de España en Larache ha desaparecido, y con él una cantidad calculada en cuatro ó cinco mil duros. Unos dicen que el señor R. se ha internado en el Imperio; aseguran otros que ha ido á refugiarse en Orán. En lo que todos convienen es en que la cantidad desfaldada no volverá á las arcas del Tesoro. Buen prestigio y autoridad van ganando para España nuestros funcionarios en Marruecos, porque allí estas cosas tienen una doble importancia. Razon tendrán en preguntar los súbditos de S. M. Scherifiana, y con ellos la colonia europea en Marruecos, si los cónsules españoles representan en África

á su Gobierno ó la política de los Juanillos.» El prestigio y la honra nacional reclaman de consuno el más implacable castigo en hechos semejantes. Pero las versiones del día no terminan aún, por que se añade que ayer se descubrieron cuatro falsificaciones más en la dirección de la Deuda. Un colega, acerca de esto, se expresa de este modo: «El juzgado que entiende en el asunto no se da momento de reposo en hacer visitas á aquel centro directivo, habiendo dictado, á lo que parece, auto de prisión contra tres individuos, uno bastante conocido en los círculos bursátiles; otro, funcionario de dicha dirección, y el último empleado también en otra dependencia del Estado. ¿Qué se dirá de los españoles en el extranjero, al tenerse conocimiento de estos hechos? Creemos que el señor ministro de Hacienda demostrará toda la energía de su carácter para dar por terminadas todas esas falsificaciones e irregularidades que tanto desprestigio acarrearán á la nación, y, sobre todo, al partido que se halla al frente de los destinos públicos. Con la mayor satisfacción vemos que la prensa toma interés por todo lo que atañe á las Ligas de contribuyentes. Dice *El Problema*: «Las Ligas de contribuyentes, organizadas ya en casi todas las provincias de España, deberían constituirse en un directorio ó Liga central, con residencia en Madrid, y que se encargara de gestionar más activa y directamente todos aquellos asuntos con la propiedad ó con las Ligas relacionadas, haciendo manifiesta su representación no sólo en los centros gubernamentales, sino también en la prensa periódica. Apuntada ya esta idea en otros periódicos, al hacernos eco de ella abrigamos el propósito de que sea aceptada. Trasladamos esta opinión al *Boletín* de la Liga de Cádiz, y sentiremos que le excite la bilis. *El Constitucional* de anoche dirige las siguientes líneas á sus amigos los gobernantes: «Volvemos á llamar la atención del Gobierno de S. M. acerca del inmoral tráfico de carne blanca que, á vista y paciencia de las autoridades de Navarra, se está llevando á cabo en las montañas de aquella provincia. Según *El Eco*, para el 20 del actual se prepara una expedición de muchachos jóvenes, de 18 á 25 años, que han sido reclutados por un embaucador que recorre aquellas montañas, prometiendo un número de felicidades en América á las que se dejan seducir por tan falsas promesas. Creemos que ya es hora de que nues-

tros amigos pongan coto á esa inmoralidad que nos avergüenza ante los ojos de la culta Europa, y de que el reclutador de solteras sea puesto donde merece.» ¡A qué estado hemos llegado! Un diario tolerante con la actual situación escribe lo siguiente: «Necesitamos que el Gobierno no permanezca inactivo como esperándolo todo de las circunstancias. Necesitamos que la acción del Gobierno se unifique, y que un mismo propósito imprima dirección á todos sus actos y deje sentir su influencia en todos los centros oficiales.» Así debe ser; pero mientras el Gobierno se componga de elementos heterogéneos y tenga miedo á las disidencias, no puede haber propósito ni dirección. Son tantas las personas que acuden estos días al ministerio de la Gobernación, que hasta después de las tres de la madrugada seguía ayer el Sr. González dando audiencia pública. A la hora indicada pasaban de 400 personas las que ya haba recibido el ministro. Ahí tiene el Gobierno los candidatos para las futuras elecciones de diputados á Cortes. ¡Dios mío, qué enjambres de políticos no se van á presentar sobre los campos de la nación! ¿Si se conocerá algún procedimiento para destruir semejante langosta? Vuelve á agitarse en las esferas de la prensa la noticia de que el general Despujols, jefe superior de Puerto-Rico, no ha contestado en los términos más categóricos á las indicaciones del Gobierno al preguntarle por el resultado de las elecciones. Se asegura que el gobernador general de la isla, en telegrama de ayer, dice que ha triunfado el partido español, los partidarios de la integridad de la patria, los adictos á las instituciones fundamentales del Estado. Esta contestación tan ambigua disgustó algún tanto á los ministeriales, que veían en todo ello un poderoso motivo para destituir al capitán general de Puerto-Rico. Nosotros entendemos que al constituirse un Gobierno en toda nación que se precia de acatar las resoluciones más fundamentales, aquellos que no están conformes con sus ideas deben dimitir sus cargos, ó en su defecto obedecer los preceptos gubernamentales. Esto nos sugiere las líneas que extractamos de un periódico de la mañana. Leemos en *La Europa*: «Ha sido nombrado teniente alcalde interino del distrito del Centro el concejal Sr. Miranda.»

Damos la enhorabuena á nuestro estimado amigo el conocido é ilustrado médico Sr. Miranda, y esperamos que el nombramiento interino se convierta en definitivo, dadas las relevantes condiciones y aptitud especial que el Sr. Miranda tiene para aquel cargo. Un periódico que durante el último cambio de política ocurrido en Marzo se venía significando por su inquina á los liberales-conservadores, califica hoy de triunfo para el Sr. Cánovas la actitud del señor conde de Puñonrostro, á consecuencia de haber dirigido el anterior director general de Artillería una carta al señor conde de las Almenas, manifestando que él y los comités de provincia que representan el partido moderado, dejaban de pertenecer á aquel para ingresar en el Circulo conservador liberal. Mucho nos ha extrañado esta paulatina evolución del periódico democrático, el cual viene alentando, por otra parte, al Sr. Ruiz Zorrilla para que se presente en Madrid á luchar en la próxima campaña electoral. «Bien sabemos que desde hace algún tiempo notásemos dos tendencias opuestas en la junta directiva de los moderados históricos. Parece que una, la más benévola, ha resuelto fundar un periódico que sustente sus principios en la prensa. Los que tienen este propósito abriga la persuasión de que la ruptura de la fusión será un hecho, y en este caso se reclame su apoyo. Allí veremos. Es muy atendible la siguiente idea que ayer emite *El Pabellón Nacional*: «Varios periódicos se han ocupado de la deplorable situación en que se encuentra el conocido poeta D. Pelayo del Castillo, albergado hoy en el Hospital de la Princesa. En tanto que no se resuelve el medio de atender á las necesidades más perentorias de literato tan notable, nos permitimos hacer una advertencia á *La Epoca*, que ha tomado en este asunto generosa iniciativa. La Diputación provincial de Madrid tiene dos camas de distinguidos en el Hospital general, á disposición de la Sociedad de Escritores y Artistas, camas que no se han utilizado aún ni una sola vez. No sería conveniente que el Sr. Castillo ocupara una de ellas y disfrutara del excelente trato que á los enfermos de la sala de distinguidos se da en dicho Hospital? Conseguido este resultado, después se podrían escogitar con más calma los medios más oportunos para socorrer al autor dramático de que nos ocupamos. Veríamos con gusto que la Sociedad de Escritores y Artistas diera en este caso muestras de ser útil á un desgraciado autor de *El*

Flora marchita.

sus habitaciones, y es tal el tormento que me tortura, que creo morir antes que amanezca. —No debemos perder momento, señora. Tengo dispuesto un carruaje con cuatro caballos hermosos y jóvenes, que nos conducirán en breve al lugar del sinistro que se organiza. Nuestra misión es caer de improviso sobre ellos, arancarles las armas de sus manos, arrojarnos y suplicar á los padrinos nos auxilien con sus ruegos. —Sí; me parece perfectamente bien, mi querida Magdalena. Vamos, vamos cuanto antes. —Son las tres escasamente; aún podremos llegar antes de las cuatro, en cuya hora creo hemos de dar con ellos. Aquellas dos criaturas, mecidas por la fortuna y los regalos de una comodidad inarreciables, salieron á las tres de la madrugada de la casa, en cuya puerta las aguardaba

Flora marchita.

un carruaje de invierno. Una vez instaladas entrambas en su fondo, el vehículo principió á rodar y, abrazadas y llorando, entre la espesa oscuridad que todo lo envolvía con su opaco resplandor, salieron de París en busca la una de su marido y la otra guiada por el sentimiento de la gratitud y del afecto. Los caballos del carruaje de Magdalena eran magníficos y arastraron el coche con violencia durante los diez y nueve kilómetros que separan á París de Versailles, y tanto, que las viajeras llegaron á aquella ciudad unos doce minutos después de las cuatro de la madrugada. Comenciera que no sabían con certeza el lugar en que el duelo se realizaría, las viajeras dieron á andar á la ventura por las calles, que permanecían silenciosas y solitarias, á causa de la hora temprana, y penetrando más tarde en una tienda de bebidas que á su paso se

Flora marchita.

equivoca jamás. Su sensibilidad misma le conduce por una senda misteriosa á presumir lo cierto, si augura una infesta desgracia. Margarita y Magdalena llegaron á las cinco al lugar en que el duelo se había verificado, con arreglo á esa ley que en los hombres constituye el principio de su entereza mal entendida y de su honor considerado con indiferencia. Si la pública satisfacción no es susceptible de la precisa franqueza, y herido el orgullo se apela á medios reprobados para vindicarse, no nos es dado creer que semejante anatema obtenga el premio y el beneplácito que se pide á costa de sangre y de lágrimas. No obstante, Gocpent y el vizconde no buscaban más que dolor y muerte, y entrambos los encontraron, sin que el mundo pudiera justipreciar en ellos más que un acreditado valor, y el Dios de las misericordias una acción reprobada.

Flora marchita.

¡Ah! este hombre es un ángel, y yo le estaba engañando. No, no es posible que muera, ahora que me ha demostrado hasta dónde pudo llegar su verdadero cariño. Es necesario que impida ese duelo; ¡qué voy á hacer sola en el mundo con el inmenso capital, en caso de que Gocpent sucumba! Sí; juro ser honrada, juro arrepentirme. A las cuatro quizá ha de verificarse ese inaudito lance de honor, que debo impedir con mi presencia en el lugar en que se efectúa. Sí; pero, ¿en dónde será? En esta carta me habla de Versailles, y á esta hora no sale ningún tren que pueda conducirme allá, porque el último que por la noche se dirige desde París á aquel hermoso pueblo parte muy cerca de la una, en cuanto los espectáculos se terminan. Dios mío, ¿qué haré? Sin embargo, es preciso tomar una resolución, porque mi inquietud no tiene límites.

que nace para ochavo, digno de mejor suerte.

Un alcalde hábil, según *La Europa*: «El Sr. Abascal recorrió ayer tarde los tejares de los alrededores de Madrid, con objeto de tomar las medidas que juzgara oportunas con motivo de la huelga de los obreros de los mismos, de quien nos ocupamos en otro lugar.

Merced á la habilidad del señor alcalde quedó terminado el conflicto, habiéndose avistado con algunos trabajadores y dueños de los tejares, viniendo al acuerdo de que los maestros ó propietarios de dicha industria abonar á sus operarios 3 reales más por cada tarea de 3.000 ladrillos que corten.

En vista de este resultado, volverán desde hoy los huelguistas á sus tareas de costumbre.

¿Con que merced á la habilidad del señor alcalde se arregló el conflicto, cediendo los dueños de tejares á la exigencia de los cortadores de ladrillos?

¡Pues vaya una habilidad! Así se arreglan fácilmente todos los conflictos entre fabricantes y operarios. En cediendo uno, ya no hay cuestion.

Dice un colega:

«Hace pocos días, cuando dimos cuenta del descubrimiento de la falsificación de una carpeta de la dirección de la Deuda, dijimos que había sido detenido un empleado de una conocida casa de banca de Madrid.

Pues bien; anoche á primera hora, un alguacil y un inspector se presentaron en las habitaciones del jefe de la expresada casa, persona no sólo conocida en los círculos bursátiles, sino en los políticos, y le rogaron que se pusiera á su disposición para ser conducido al Saladero, donde le trasladaron inmediatamente.

Allí permanecía incomunicado á las primeras horas de la madrugada en que escribimos estas líneas. La detención se llevó á cabo con tal reserva, que en los círculos que por la noche frecuentan los hombres de negocios, nada se sabía.

Deudos y amigos íntimos del banquero, correligionarios del hombre político, trabajaban asiduamente cerca de las personas más caracterizadas de la situación, para lograr inmediatamente la excarcelación bajo fianza, si no podía ser de otra manera.

Nada ménos que cuatro carpetas adulteradas de inscripciones convertibles se presentaron ayer en las oficinas de la Deuda.

Inmediatamente después de descubiertas las irregularidades de que adolecían dichas carpetas, se dió conocimiento del hecho al juzgado correspondiente.

Con estas cuatro, son ya seis las irregularidades descubiertas en sólo dos días, y se cree que aún habrán de descubrirse algunas más en un término breve.

Según vemos en la prensa de Coruña, en aquella capital ha producido gran sensación un aviso recibido de Inglaterra que afecta en mucho á los intereses comerciales de Galicia.

En el mercado inglés, según dicho aviso, ha cundido el rumor, destituido por completo de verdad, de que el ganado de la región gallega está atacado de la epizootia.

Tan pronto como se tuvo noticia del hecho, el gobernador de Coruña, inspirándose, justo es decirlo, en las conveniencias del país, ha telegrafiado al Gobierno, á fin de que se indague si es ó no cierta la alarma que se dice reina en Inglaterra con tal motivo, á fin de desmentir la especie vertida, sin duda como ardid comercial.

Es de esperar que el Gobierno dé

á este asunto la importancia que en sí tiene y procure restablecer la verdad en el mercado inglés y la tranquilidad de espíritu en los comerciantes gallegos que exportan ganados á Inglaterra.

Siempre hemos dicho que el organismo administrativo en España está viciado, y que, á consecuencia de esto, se verifican grandes gastos y partidas onerosas en los presupuestos generales del Estado, con grave disgusto de la clase contribuyente, que en todo ve un despilfarro que asombra.

Sobre el decreto que se dice se publicará en breve creando en la Intervención general del Estado una sección de Cuentas atrasadas, dice nuestro querido colega *La Epoca* lo siguiente, lo cual copia también un periódico radical de la mañana:

«Esa noticia nos ha sorprendido, y sorprenderá seguramente al país. Y decimos que sorprenderá, primero, porque en el Tribunal de Cuentas existe ya una sección de cuentas atrasadas, que siempre camina con atraso; segundo, porque en la Intervención general, que sólo tiene la misión de revisar las cuentas y remitirlas al Tribunal, se va á establecer otra; y tercero, porque ese es el camino para que en breve se cree otra sección de atrasos en las Intervenciones económicas de las provincias.

Cuando el decreto se publique nos permitiremos hacer algunas observaciones.»

Nosotros también nos ocuparemos del asunto, por más que por de pronto tengamos que lamentar gastos infructuosos, existiendo, como existe, en el Tribunal de Cuentas la sección que se trata de crear.

¿No le parece al Sr. Camacho que esto no podrá ser aceptado ni por el país ni por las Ligas de contribuyentes?

Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando que no ha sabido suscitarse la competencia entre el gobernador de Soria y el juez de primera instancia de Agreda, sobre denuncia de entrada de ganados en un monte de aquel pueblo.

Guerra.—Real decreto nombrando director comandante del cuerpo y cuartel de Inválidos al teniente general D. Francisco Serrano Bedoya.

Marina.—Real decreto nombrando comandante de Marina de Gijón al capitán de navío D. Manuel Costilla y Asensio.

—Otro disponiendo cese en el mando de la fragata *Numancia* el capitán de navío D. Alejandro Arias Salgado y Tellez, por haber sido destinado al Apostadero de la Habana.

Hacienda.—Reales decretos nombrando inspector de Aduanas á D. Isidro de Leon, electo interventor de la de Barcelona, y para este destino al inspector de Aduanas electo D. Emilio Abrun y Viana.

—Real orden habilitando la playa del Portús (Múrcia) para embarcar como de cabotaje con destino á Cartagena mineral de hierro.

—Otra habilitando la playa de San Andrés (Málaga) para el embarque de esparto.

Fomento.—Real decreto nombrando director del Museo Nacional de Pintura y Escultura á D. Federico de Maurazo y Kuntz.

—Otro mandando que se publiquen mensualmente en la *Gaceta* los trabajos que se hayan practicado en la Escuela general de Agricultura.

Gobernacion.—Real orden manteniendo la suspensión del Ayuntamiento de Arenas, decretada por el gobernador de Málaga.

—Otra aprobando la del de Gúscar, decretada por el mismo gobernador.

—Otra alzando la suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Ojen, decretada por el referido gobernador.

El Tribunal Supremo está en la actualidad conociendo de un recurso admitido de derecho en causa contra un negro llamado Carlos Ayala, que ha sido condenado á la pena de muerte por la Audiencia de la Habana como autor de los delitos de homicidio, rapto, violación y asesinato, siendo verdaderamente horribles los detalles y pormenores de tan graves crímenes.

Una noche se introdujo el Ayala, escalando una tapia, en la casa de un vecino de la ciudad de Trinidad, y después de recorrer varias habitaciones, entró en la que estaba durmiendo la familia de aquel y sacó del lecho á una joven, llevándose-la en brazos hasta una cueva, donde la sujetó en un cepo; pero el ruido que hizo el criminal con esta operación despertó al padre de dicha joven, y empezó á dar gritos para evitar que se consumase el rapto.

El negro, temeroso de que fracasase su intento si acudía gente á la casa, disparó un tiro de pistola sobre el atribulado padre, dirigiéndose á seguida á la cueva; y después de saciar en la joven su feroz lascivia, la extranguló bárbaramente y la introdujo un clavo en el pecho para poder apretar con facilidad el nudó corredizo, que luego la echó al cuello.

Perpetrado tan horrible crimen, se fué el Ayala á un café. A la mañana siguiente salió á enterarse de las noticias que corrían por la ciudad sobre la sangrienta escena que hemos referido, y como las sospechas de todos los vecinos recaían en él, fué detenido por un agente de la autoridad.

La justicia humana pronunciará dentro de pocos días su fallo definitivo.

En el Bolsín de anoche el consolidado quedó á 23'375 al contado, 23'40 fin mes, 23'55 á fin del próximo, dinero.

Leemos en un diario barcelonés:

«Uno de los cañonazos que, como salvas, se dispararon en Atrazanas el viernes por la mañana, se llevó parte del parapeto á consecuencia de la baja dirección del arma. En el parque de dicho fuerte el estampido de las salvas rompió más de 30 cristales.»

Durante la noche del lunes embarcado en los arrecifes de Algeciras el laúd *Santa Isabel*, sin desgracias personales.

Los dos cruceros que se construyen en Inglaterra para Cuba se botarán al agua en los primeros días de Junio, y estarán listos á principios de Octubre.

Con motivo del atentado contra el juez municipal de Guadahortuna (Granada), han sido procesados 13 individuos del mismo, decretándose al propio tiempo la suspensión del alcalde, teniente de alcalde, síndico, alguacil y guardia municipal.

En Ciudad Rodrigo hallábase tranquilamente en el lecho conyugal un matrimonio.

Así las cosas, fueron sorprendidos por unos hombres ocultos en la alcoba, que aculliraron al matrimonio.

Dicen de Manila que el Sultan de Joló, días antes de morir envió á Su Majestad el Rey D. Alfonso XII una carta invocando su protección para arreglar varios asuntos de sus dominios.

Dicho documento empieza:

«Atenta y respetuosa carta que con el corazón blanco y puro dirige á Su Majes

tad el Rey de España D. Alfonso XII, su hermano el P. Majasari Manlana, Sultan de Joló, por sí y á nombre de los dattos y Ancianos, etc.» y termina: «Recibid, señor, el saludo que todos os enviamos.—*Dhumalun Alam.* Escrita el 28 de la Luna Rabiya Anal año de la egira de 1298 (26 Febrero de 1881.)»

Respecto de los sucesos ocurridos en Joló después de la muerte del Sultan, apenas se tienen por el correo detalles, aparte de los que ya nos comunicó el telégrafo.

En los centros oficiales se han recibido ayer noticias incompletas de las pequeñas algaradas de los moros juramentados que precedieron al tumulto acaecido después del fallecimiento del Sultan.

Las obras del puerto de Barcelona, que hace algún tiempo se hallaban paralizadas, tomarán nuevamente impulso, merced á las gestiones que para ello está practicando el capitán general Sr. Prandergast.

También gestiona, según nuestras noticias, las obras de acuartelamientos, con lo cual se dará trabajo á infinidad de braceros que se hallan paralizados.

El *Gradador*, de Alicante, cree haber descubierto el por qué del desusado rigor y medidas extraordinarias tomadas por el administrador de aquella Aduana para con los plomos de Linares que en aquel puerto se embarcan.

Según sus noticias, hay recomendaciones é influencias poderosas para que dichos plomos vuelvan á embarcarse por Málaga como antes.

Las Ligas de Contribuyentes de Cádiz y San Fernando han dirigido al señor ministro de Marina una razonada y respetuosa exposición pidiendo no se tenga en olvido aquel rico Arsenal y se le iguale á los de Cartagena y Ferrol.

Anoche recibió un colega el siguiente despacho telegráfico:

«PARIS 17.—Dícese que el Sultan va á destituir al Bey de Túnez, y que Francia apoya al Bey.—*El Corresponsal.*»

Se ha inaugurado en Granada el Círculo liberal-conservador, pronunciando un elocuente discurso el Sr. Romero Robledo.

El Círculo dirigió inmediatamente un telegrama de adhesión al Sr. Cálvoas del Castillo.

Circulan rumores de que ha ocurrido un lance de honor entre una elevada autoridad civil y otra importante municipal de una provincia apartada de la Península, sin consecuencias mayormente desagradables.

Habiendo encontrado un grupo de obreros á algunos estudiantes en el barrio Wyborgki (San Petersburgo), cayeron sobre ellos de tal suerte, que sin el auxilio de la policía, hubieran sido asesinados.

En el Mediodía de Rusia continúa la persecución contra los judíos.

Han tenido lugar serios trastornos en Odesa, donde ha habido rotura de cristales de las ventanas y saqueo de varias casas de israelitas.

Son muchos los heridos.

Otra vez se alborotaron el domingo los presidiarios de Valladolid, por si el rancho que se les servía era bueno ó no lo era; pero, por fortuna, la presencia del gobernador interino, que adoptó algunas disposiciones, bastaron para sofocar sin consecuencias la insurrección que se iniciaba.

Ayer se recibió el siguiente telegrama:

MÁLAGA 17.—El gobernador al ministro de Fomento:

Tengo la honra de participar á V. E. que el vicepresidente de la junta d l

Puerto dice que el día 15 del actual tuvo lugar la voladura del hornillo núm. 128 de la cantera del cerro de San Telmo, verificándose sin accidente alguno, aunque no dando el resultado que se había previsto.

Nos dicen de Pamplona que el Obispo de la diócesis ha dirigido una circular á los arciprestes y párrocos, á fin de que, valiéndose de la persuasión y del consejo, traten de impedir la recluta que se viene haciendo en muchos pueblos de Navarra para transportar muchachas jóvenes á América.

Parece que van á establecerse trenes expresos entre Madrid y Barcelona, abreviando considerablemente el tiempo invertido en el viaje directo entre las expresadas capitales, y por consecuencia, entre las poblaciones intermedias.

La Sociedad Geográfica de Lisboa telegrafió ayer al Sr. Romero Ortiz, participándole que vendrán á Madrid, para asistir á las fiestas del Centenario, el presidente, vicepresidente y secretario de la Corporación, para que la representen en todos los actos oficiales.

Se ha levantado la suspensión impuesta al Ayuntamiento de Villanueva de la Vera (Cáceres) y Cuevas-Bajas (Málaga).

Hasta que terminen las fiestas del Centenario de Calderón no se ocupará el Gabinete de la manoseada cuestión de la disolución de las Cortes actuales y fijar la fecha de convocatoria de las nuevas. Los candidatos estrechan entre tanto á los ministros, y pasados algunos días tendrán necesidad de encerrarse para no recibir más que á los íntimos, para no oír los clamores, quejas y súplicas de tanto centenar, por no decir millares, aspirantes á padres de la patria.

Se nos dice de Zaragoza que las heladas de estos últimos días han causado graves pérdidas en la riqueza vinícola de aquel país.

Hé aquí una noticia que nos complace mucho poder circular, porque revela en la junta de que se trata, excelentes deseos de poder cumplir fielmente con su cometido:

«Las cantidades recogidas y entregadas por la junta de Socorros á las familias de los que perecieron en el hundimiento del puente de Logroño, ascendieron á 170.654'03 pesetas, de las que se distribuyeron á las familias de los naufragos 140.563'03, quedando de existencia 30.091 pesetas.

La junta manifiesta que no habiendo sido posible averiguar el paradero de los herederos del cabo segundo que fué del regimiento de Valencia, Pedro Perez Lluch, hijo de Ignacio y de Josefa, natural de Valencia, á pesar de cuantas gestiones se han practicado por la junta, se interesa á los herederos den cuenta á la misma de su situación para poder entregarles las cantidades que tienen consignadas.»

A las dos de esta tarde se ha verificado con gran concurrencia y animación la apertura de la Exposición de Bellas Artes, á la cual han asistido SS. MM. y A.A.

Al llegar la real Familia al Palacio de la Exposición, un piquete de infantería, con bandera y música, hizo los honores de Ordenanza.

El Rey pronunció un elocuente discurso alusivo al acto, siendo contestado por el señor ministro de Fomento, declarándose seguidamente abierta al público la Exposición.

El acto terminó á las cuatro de la tarde.

A las cinco de esta tarde se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, continuando en sesión á la hora en que cerramos esta edición.

Pero, ¡que ideal! aquí tengo la tarjeta de la vizcondesa, la cual, si no se halla en mi caso, ha de obedecerme; si, si, voy á ponerla cuatro letras, aconsejándola que entrámbas debemos partir al momento para Versalles, en busca de Gocpent y el vizconde, y con nuestros ruegos y lágrimas evitar el que uno ó el otro muera.

Magdalena, en la resolución que adoptó escribiendo á Margarita para resolver el compromiso á que la vizcondesa la obligara en el vestíbulo del teatro de la Ópera, demostraba poseer un bellissimo corazón, por cuanto estaba en el caso de influir y provocar mayor furor entre los adversarios, mirar con indiferencia aquel duelo, y hasta la muerte de su amante, toda vez que por esta circunstancia quejaba libre de toda tutela y con algunos millones para entregarse en brazos del crimen con mayor frenesí que hasta entonces. Pero la hija de

el carruaje, y se dejaron conducir en busca del lugar que el cochero había insinuado.

Sonaban entonces en un reloj las cuatro y media de la mañana, hora en que ya las calles de Versalles principiaban á ser invadidas por multitud de obreros y campesinos que se encaminaban á sus quehaceres cotidianos.

El carruaje de la hija de Andrés atravesó multitud de calles y plazas, hasta que se hallaron frente al magnífico Palacio que se alza encima de una pequeña colina, y á cuya presencia aquellas mujeres temblaron, ya por el sobrecogimiento que se apodera al observar la majestuosa grandeza de su fachada, que mide seiscientos metros, ya por el presentimiento de encontrarse con el cadáver de un sér querido en los jardines de aquel edificio.

Desgraciadamente, al temer un mal, el corazón de la mujer no se

abrió, se dieron al mayor desconsuelo preguntando por los duelistas. Nadie, como es natural, pudo satisfacer sus preguntas, por más que las consolaron.

Durante esta escena extraña para los moradores de aquel establecimiento, el cochero que había conducido á las damas hasta Versalles, se bajó del pescante y principió á indagar por la ciudad, avisándose para ello con un gendarme, á quien hizo las primeras preguntas. En parte de estas y por lo que el agente de orden público contestara al cochero, pudo el criado llevar la nueva á las señoras que algunos caballeros habían arribado á la ciudad en el último tren que salió aquella mañana de París, y que se habían dirigido hácia los últimos jardines del Palacio.

Con las lágrimas consiguientes, y transidas por el dolor, Margarita y Magdalena ocuparon de nuevo

Andrés era agradecida; en el fondo de su corazón existía la ráfaga de una sensibilidad exquisita que la inducía á compadecer extremadamente al almirante, mucho más en la situación comprometida en que se encontraba, y por su generosidad, que cuando cortaba con un cariño tan sólo abrazando una vida sin emociones y tranquila hasta donde ella pudiera conceptuarla.

La vizcondesa Margarita al recibir el billete de Magdalena, se decidió en el momento á visitarla y aun á partir en busca de su marido á Versalles, en compañía de aquella mujer á quien no conocía.

¿Qué esposa no hubiera hecho otro tanto?

Al ver la hija de Robustiano á la de Andrés, se echó en los brazos de ésta.

—¡Querida amiga! ¡cuántas y cuántas lágrimas he vertido! César no parece por casa; mi padre tampoco se encuentra en

Telégramas.

PARIS 17.—El periódico *Le Journal des Debats*, discutiendo sobre los tratados de comercio, expresa la opinión de que se debe disminuir, y no acometer, los derechos que pagan muchos productos. Añade que las tarifas actuales deberían prorrogarse hasta Abril de 1882.

PARIS 17.—Un despacho de Constantinopla asegura que el Sultán ha resuelto destituir al Bey de Túnez por haber firmado el tratado.

PARIS 17.—La *Gaceta de Colonia* publica un telegrama diciendo que se ha descubierto una nueva mina en San Petersburgo bajo el puente de una calle que conduce a la estación del ferrocarril, encontrándose en la misma 571 libras de pólvora.

El Czar invitó a Melikoff a ir a Gatchina. Melikoff se excusó alegando enfermedad. Los señores Abasa y Mildoutine han reiterado sus dimisiones.

El Czar se encuentra fuertemente impresionado por la triple y simultánea dimisión, que ha producido gran disgusto en San Petersburgo.

ARGEL 17.—El Bey de Túnez dirigió al Sultán, no una protesta, como se ha dicho, sino una simple carta, explicando su resolución de tratar de un arreglo con el general en jefe del ejército francés.

Se asegura que si el Gobierno de la Sublime Puerta intenta destituir al Bey, Francia le sostendrá en su soberanía.

MARSELLA 17.—Han sido presos varios individuos por haber provocado una manifestación ante el consulado de Rusia en favor de Jessa-Hellman.

TUNEZ 16.—Ayer pasó el general Breaud una gran revista a las tropas, maniobrando en las cercanías de esta capital.

Una multitud inmensa, venida de los pueblos inmediatos, asistió a esta fiesta militar.

ROMA 17.—Se cree que mañana quedará constituido el Gabinete Sella. En el caso de que la Cámara se muestre hostil al nuevo Gabinete, el Rey dará al presidente, Sr. Sella, el decreto de disolución.

SAN PETERSBURGO 17.—Han sido presos dos oficiales de marina en Cronstadt, por haber ocultado varias cantidades de pólvora destinadas a los nihilistas.

LONDRES 17.—El presidente del Consejo de Ministros, Sr. Gladstone, se encuentra enfermo, y aunque no grave, ha tenido que guardar cama.

CONSTANTINOPLE 18.—El Gobierno turco ha protestado contra el tratado entre Túnez y Francia, declarándole nulo.

Midhat bajá, reconocido como culpable en el asesinato del Sultán Abdul-Aziz, ha sido destituido y reemplazado por Ali-bajá.

Midhat bajá se ha refugiado en el consulado francés de Smirna.

PARIS 18.—En vista de la tirantez de relaciones entre el Sultán y el Bey, el Gobierno francés ha dispuesto que sus tropas permanezcan cerca de Túnez para evitar cualquier atropello por parte del Gobierno turco.

Las Cámaras han aprobado el tratado entre Francia y Túnez.

Brevemente se publicarán despachos oficiales de la Sublime Puerta, en los cuales esta potencia reconocía la independencia de la Regencia tunecina.

El Gobierno francés está firmemente resuelto a hacer valer sus derechos con referencia al tratado que acaba de firmar con Túnez, y así lo expresa en una comunicación que dirigirá al Sultán de Turquía.

PARIS 18 (12:32 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 22; id. exterior, 23:75.

PARIS 18.—En el último despacho diplomático que el Sr. Barthelemy Saint-Hilaire ha dirigido al Gobierno inglés, el ministro francés declara que su Gobierno no tiene el propósito de anexionar el territorio de Túnez a Francia, pero que no quiere tomar ningún compromiso absoluto respecto a esta cuestión.

ROMA 18.—Se asegura que el Sr. Sella ha formado un nuevo Ministerio.

El Sr. Robillan es ministro de la Guerra; el Sr. Brin, de Marina, y el señor Ruzzatti, de Comercio.

PARIS 18.—El Rey Humberto se ha negado a admitir la dimisión que del cargo de embajador de Italia en Francia le ha presentado el general Cialdini, rogándole que continúe desempeñando su cargo hasta que se constituya el nuevo Ministerio italiano.

El general Cialdini persiste en su dimisión, fundándose en los ataques que le dirige la prensa italiana.

VIENA 18.—Se considera muy aventurado el rumor de que Francia haya amenazado a Turquía con declarar la guerra si la Sublime Puerta continuaba en su hostilidad contra Túnez.

En los círculos oficiales se calificaba de grosera calumnia semejante rumor.

Fabra

Miscelánea.

Anoche penetraron ladrones en el cuarto segundo de la casa núm. 8, calle del Luciente, en el momento en que los dueños no se encontraban en él, y se lleva-

ron algunas alhajas de bastante valor y varias ropas, para lo cual abrieron la puerta de la habitación con ganzuas y descerrajaron algunos muebles.

Los criminales desaparecieron sin ser vistos por nadie.

En la calle del Grañal se promovió anoche una riña entre dos hombres, resultando uno de ellos herido de una puñalada en el vientre. El agresor fué detenido.

Anoche se perpetró un robo en el cuarto segundo de la casa núm. 6 de la calle de Malasaña, consistente en dos billetes del Banco de España de cien pesetas cada uno.

Los ladrones no fueron habidos.

Ayer tarde se verificó en la Escuela de Música y Declamación la distribución de los diplomas extraordinarios creados para solemnizar el régio enlace, concedidos a los alumnos más sobresalientes del curso de 1879-80.

El más notable que se ha presentado en la clase de Organo ha sido el alumno D. Juan Rivas, al cual se le ha adjudicado el diploma correspondiente.

Hemos recibido con singular complacencia un tomo de poesías líricas, con un prólogo de D. Balaguer Mediano y Ruiz.

En la imposibilidad de hacer un detenido estudio de la obra del Sr. D. Valentín Marín por la falta material del tiempo, debemos manifestar que el lenguaje que emplea y los conceptos elevados a que apela son pruebas inequívocas de talento en su autor.

Pero las poesías del Sr. Marín no han de traspasar los límites de la monotonía, porque, en nuestro concepto, su libro pudiera haberlo dividido en dos ó en tres, y entonces fueran leídas con más afección por el público, resultándole más baratos los tomos, que el único que se estipula a 30 reales.

Por lo demás el Sr. Marín ha demostrado ser un excelente poeta y una esperanza para lo futuro, si es que sigue cultivando con verdadero entusiasmo la poesía lírica.

La temporada del teatro de Lara terminará en los últimos días del presente mes.

Desde primeros de Junio la notable compañía que actúa en dicho teatro irá al de Apolo.

La empresa que se ha formado con este fin cuenta con obras nuevas de algunos aplaudidos autores, y con esto y con una considerable reducción en los precios de las localidades, espera confiadamente que la temporada de verano que se anuncia ha de proporcionarle seguros resultados.

Con objeto de que puedan ser viteadas las reales Caballerizas durante estas fiestas se ha dispuesto que estén abiertas al público todos los días, de doce a cuatro, sin necesidad de papeleta. La real Armería no puede visitarse a causa de las obras que en la misma se están llevando a cabo.

Ya ha empezado a iniciarse, aunque levemente aumento en los precios de los artículos de consumo, alza que no puede obedecer a otra causa que a la proximidad de las fiestas.

Los Sres. D. José María Orense, Pavia y Rodríguez de Alburquerque, Cancio Villamil, Rodríguez Rubí, Obispo de Córdoba, Jimenez García, Leon y Moncasi, Pidal y Mon, Abelardo Diaz, conde de Bahuelos, etc., son los que aparecen biografiados en el tomo VI de la popular y acreditada obra de D. Angel María Segovia, *Figuras y Figuronas*, que se reparte quincenalmente a dos pesetas cada tomo, con diez excelentes retratos y el del autor en la cubierta.

Desde el tomo IV en adelante se ha aumentado considerablemente la tirada de esta obra, cuyo éxito está justificado con su numerosa suscripción.

Por la parte interior de la verja que rodea el solar donde se está levantando el edificio que ha de servir para Biblioteca y Museo nacionales, va a construirse un gran tablado, desde el cual puedan presenciar las personas invitadas la procesion cívica del Centenario de Calderon.

La comision del Ayuntamiento encargada de recibir a las personas invitadas al *lunch* con que el mismo obsequia en las próximas fiestas del Centenario, se compondrá de varios señores concejales y de doce empleados en la secretaria del Municipio, vistiendo estos últimos trajes de caballero de época de Felipe IV.

Segun parte de la Guardia civil del puesto de las Ventas, se han apaciguado por completo los obreros declarados en huelga de los tejares inmediatos a la Plaza de Toros, habiendo vuelto aquellos a sus tareas ordinarias.

Han llegado hoy a Madrid, en los diferentes trenes del Norte y Mediodía, cerca de 6.000 forasteros.

Seccion comercial.

Aún se ven cuajados de nieve los altos picos de las montañas, y el viento frio y huracanado ha venido a justificar que las *velidades* de la atmósfera no han cesado todavía, contrariando la esperanza de los labradores.

La primavera propiamente dicha, segun el tiempo que hace, no ha podido aún influir en la vejetacion, porque cuando no la lluvia, el aire seco y húmedo y el frio glacial de la noche ha venido a dificultar el desarrollo y lozania de los campos.

Así es que la mayoría de los agricultores se ven perplejos, sin atinar qué resultado podrán obtener de semejantes cambios, tan bruscos como inesperados, dada la estación en que nos encontramos.

En los confines de Galicia no deja de llover con abundancia; en los distritos rurales de Asturias se experimenta un frio atroz; en Cataluña y en las inmediaciones a los Pirineos nieva hasta con abundancia, y en Castilla, Andalucía, Navarra, Aragón y Extremadura la vejetacion no ha dejado de experimentar perjuicios en estos últimos días.

El desdichado labrador, que tantos sabores experimenta y tantas contradicciones amargan su existencia, nunca encuentra el resultado apetecido.

Por lo demás, los campos no dejan de ofrecer un buen aspecto, especialmente en Castilla, en donde los trigos se hallan bien.

Los viñedos de Aragón y Cataluña, lozanos.

Los maíces y la escanda en Asturias y Galicia regulares.

Las hortalizas y frutas de Andalucía algo mejor de lo que en principio se creía, en vista de las grandes tormentas que han sobrevenido.

La afuercia a los mercados es escasa; por esto la concurrencia en los grandes centros mercantiles se retrae y las cotizaciones no experimentan el preciso equilibrio que guarda la armonía entre el vendedor y el comprador.

Siempre hemos dicho que los labradores deben acudir con sus productos a los mercados, a fin de que estos vayan adquiriendo importancia y las transacciones que se verifican sirvan de prudente estímulo a los más indiferentes. ¿No vale más vender muchos pocos, que pocos muchos?

La venta al menudeo quizá encierre ganancia más positiva (por más que ofrezca mayores dificultades) que los que se verifican al por mayor.

Además de circular los productos más número de mercados y apreciarse en detalle la condicion del fruto, el labrador va paulatinamente siguiendo la marcha de las oscilaciones de la cotización.

Los precios siguen el mismo rumbo que las anteriores semanas, sin que se pueda precisar nada en concreto.

Sin duda, y por efecto de la temperatura, y sin la seguridad numérica en la futura recolección, los labradores no tratan de ponerse de acuerdo para dar un pauta general en los precios, como lo hacen algunos gremios.

Así es que las dudas y vacilaciones no permiten la baja de un modo absoluto.

En estos momentos se trata en el Congreso agrícola de ver el medio de dar generoso impulso al crédito, y que los labradores hallen su justa defensa contra la usura, estableciendo reglas fijas que amparen al necesitado.

¡Quiera Dios que en el Congreso agrícola que se celebra en Madrid halle el desdichado agricultor y ganadero el consuelo que necesita!

Hé aquí los precios que rigen en los mercados:

Bilbao 16 de Mayo.—Escasa materia puede dar a la pluma la semana mercantil que hoy nos toca reseñar, porque las operaciones que durante ella se han verificado no han sido ni con mucho de la importancia que en otras anteriores. Sin embargo, los artículos que siempre mantienen animacion en nuestra ria, esto es, vinos, mineral y centeno, se han movido en igual proporcion que la semana anterior, y así podemos decir que la presente no ha sido del todo desgraciada.

Algunas, aunque escasas descargas se han verificado en los muelles; pero en su mayor parte han sido almacenadas, porque la plaza contaba ya buen surtido de los artículos que fueron descargados.

Dicho esto, pasemos a enterar a nuestros lectores de la fisonomía general que hoy presenta el mercado.

Acetite: Este artículo va tomando favor en su procedencia por causa de los muchos compradores que acuden a los mercados. En esta plaza se cotiza a 43 reales arropa en depósito.

Alubias: La demanda para este grano se ha iniciado, y hace creer que el artículo se anime. Las ventas hechas han sido a 55 rs. las menudas; a 59 las algo más crecidas y a 64 la buena gorda. Las demás clases sin variacion.

Arroz: Continúa la pertinaz calma de tiempo atrás anunciada en lo que respecta al Rangoon corriente. No se vende un saco ni por casualidad. Esto, no obstante, se mantiene firme el precio de 16 reales arropa.

Igual paralización se nota en las clases valencianas, de las que la plaza cuenta con grandes existencias, vendiéndose a 26 rs. arropa el fiorete; 24 el segunda, y 22 el tres pasadas.

La clase Carolina sigue gozando de la grande estimacion que hace tiempo le tienen concedida los consumidores, y aunque las existencias van agotándose, el precio no sube, y se cotiza a los 23 rs. arropa anunciados.

Tambien tiene buena venta una partida de Japon, que hay almacenada, a 19 reales arropa castellana.

Cáñamo: Descargó el «Dissington» la partida que anunciamos; pero como venia ya directamente para una casa consumidora, no salió al mercado, y quedó este en el mismo estado que antes se encontraba, esto es, sin existencias, y esperándose con afán las partidas que se hallan en camino Cotizase nominalmente a 46 rs. arropa de primera, y a 44 de segunda.

Carnes de cerdo: Las existencias de la clase de tiras con que cuenta la plaza son muy cortas, y esto, unido a la gran estimacion de que goza esta clase, y los precios altos a que se cotiza en Nueva-York ha hecho que suba el tipo de venta en la plaza, y hoy ya se vende a 70 reales arropa castellana, siendo probable que de este precio suba todavía, segun se vayan agotando las pocas cajas que quedan.

En cuanto a las demás clases, la plaza se halla muy bien surtida, y como despues que se acabe el de tiras ha de consumirse como es natural, el de témpanos, este ha tenido tambien un alza de 2 rs. en arropa, cotizándose hoy a 66 rs. arropa.

Las espaldillas tambien han seguido el rumbo, y no se venden menos de 41 reales arropa castellana las frescas superiores, y 35 las añejas.

Cebada: Se realizaron varias partidas de Castilla y Aragón a 23 y 21 rs. respectivamente.

Centeno: En todas nuestras revistas venimos diciendo que los embarques de este grano no cesan, y hoy volvemos a repetirlo, y además se han hecho nuevos contratos para entregar dentro de poco tiempo, alcanzando un precio de 37 1/2 reales las 90 libras.

Espiritu: Sigue la plaza con las grandes existencias de este artículo, que ya conocen nuestros lectores. La calma más completa reina en las transacciones, y no conocemos más que algunas partidas de escasa importancia, que salieron por ferrocarril en la semana.

Los precios en origen se mantienen firmes, y como consecuencia de esto, sin duda, en nuestra plaza tampoco llevan trazas de descender, porque cotizamos como la semana última: americano de 3'25 a 3'23 rs. litro; extrafino a 3'6; belga a 3'50.

Garbanzos: A pesar de la última alza que se indicó la semana última, el pedido es bastante regular, habiéndose colocado de 78 a 80 rs. el menudo, y a 90 tamaño más gordo.

Las noticias de los puntos de origen seguan marcando alza.

Harinas: Con tendencia a la baja, continúan los precios de este polvo sin alteracion.

Trigos: Ninguna alteracion notable tenemos que anotar en la semana que acaba de transcurrir.

ESTADO DEL TIEMPO.

Mientras el barómetro continúa bajando en Escocia e Irlanda rápidamente, la columna de mercurio permanece estacionaria en Francia y comienza a subir en nuestra Peninsula.

La zona de bajas presiones, que han invadido las islas Británicas y el Norte de Francia camina, pues, en direccion del Nordeste y pasa a los mares del Norte en vez de penetrar en el Centro de Europa, como nosotros habiamos estimado probable. El centro de esta depression se halla en Mullaghmore (Irlanda, 744 milímetros) y una fuerte borrasca se ha desencadenado en las costas inglesas e irlandesas.

En Valencia sopla huracanado el Sur Sudoeste.

En nuestra Peninsula, despues de haber caído, en el curso de los dos últimos días, lluvias ligeras en Albacete, Sevilla, Bilbao, Granada, San Sebastian, Santander, Zaragoza y otros puntos, cambia de aspecto el tiempo.

El barómetro ya hemos dicho que ha comenzado a subir, el viento ha cambiado al N. y N.E.; el cielo apareció ayer menos anublado, y la temperatura ha subido un poco.

Seccion religiosa.

La Congregacion de Nuestra Señora del Buen Consejo y de San Luis Gonzaga, establecida en el oratorio del Olivar, por no ser bastante capaz el local se ha trasladado a la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo, sita en la iglesia de San Isidro, con el beneplácito del eminensísimo señor Cardenal de Toledo, y permiso del señor Rector de San Isidro. El domingo 22 del corriente, a las ocho, tendrán los congregantes Comunion general distribuida por el Emmo. Sr. Cardenal Patriarca de las Indias.

DIA 19.—San Pedro Celestino, Papa. Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la real iglesia de San Isidro. En el oratorio del Olivar será orador

el Sr. D. Laureano Rodriguez, tratando del tema *Sobre los que dilatan la confesion*.

V DA DE SAN PASCUAL BAILON.

Nació San Pascual en la villa de Torrehermosa, del obispado de Sigüenza, año de 1540. Desde sus tiernos años fué devotísimo de la Virgen Santísima, y rezaba en su honor todo lo que sabía. Guardando el ganado de sus padres, aprendió a leer para ocupar el tiempo con los libros devotos y rezar el oficio parvo de nuestra Señora.

Traía en el cayado esculpida la imagen de esta gran Reina, con tres cruces muy bien hechas; cuando hacia alguna estancia el ganado, hincaba su cayado en tierra, y se ponía delante, de rodillas, a rezar su rosario.

Era su vida en los desiertos más de santo ermitaño que de pastor.

Hizose religioso de la Orden de los menores Descalzos de San Pedro de Alcántara, en el convento de Nuestra Señora de Orito, cerca de Monforte, en el reino de Valencia, y con eso se aventajó mucho en esta devocion y en las virtudes. Fué tan devoto del Santísimo Sacramento del altar, que comunmente se le llama el Santo del Sacramento.

Recibió muchas mercedes de la Virgen Santísima, apareciéndosele algunas veces acompañada de ángeles, agradeciéndole con palabras amorosas el cuidado que tenia de su servicio. Tuvo ciencia infusa y don de profecía. Resucitó muertos, y obró Dios, por su intercesion, otros insignes prodigios.

Fue su dichoso tránsito en Villareal, provincia de Castellon de la Plana, el día 17 de Mayo de 1592, siendo canonizado por Alejandro VIII, año de 1690.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS	
	Del 17.	Del 18.
Renta perp. 3 por 100.	23'35	23'42
Idem fin de mes.	23'37	23'45
Idem fin del próximo.	23'55	23'60
Pequeños.	23'37	23'35
Renta perp. exterior.	00'00	25'00
Pequeños.	00'00	00'00
Deuda amort.—200.	43'40	43'55
Pequeños.	42'90	42'90
Idem id.—Exterior.	00'00	00'00
Material del Tesoro.	00'00	00'00
Deuda del personal.	00'00	00'00
Sisas del Ayuntamiento.	00'00	00'00
Billetes hipotecarios.	00'00	00'00
Bonos del Tesoro.	101'80	101'10
Idem segunda emision.	00'00	00'00
Id. cantidades pequeñ.	00'00	101'15
Resgs. Caja Depósitos.	99'25	00'00
Cédulas del B. H. 7 0/0.	00'00	00'00
Idem id. 6 0/0.	00'00	00'00
Oblig. del Banco y T.	101'80	101'90
Idem en pequeñas.	00'00	00'00
Idem serie exterior.	00'00	101'90
Oblig. del Tesoro sobre producto de Aduanas	101'50	101'50
Idem id. en pequeñas.	01'50	00'00
Acc. del B. H. Colonial.	00'00	00'00
Carpetas provisionales de billetes hipotecarios de la isla de Cuba (sin coupon de 1.º de Octubre).	98'00	98'05
Obras públicas 1858.	00'00	00'00
Ferrocarriles de 2.000 reales 1.º Julio de 74.	45'37	45'55
Id. id. 1.º Dbre. de 1874.	00'00	00'00
Idem emision de 1875.	00'00	00'00
Idem id. de 1876.	00'00	00'00
Idem id. de 1877.	00'00	00'00
Idem id. de 1878.	00'00	00'00
Idem de 20.000 rs.	00'00	00'00
Id. de Alar a Santander	00'00	00'00
Banco de España.	346'00	349'00
Londres, 90 días fecha.	48'25	48'25
Paris, 8 días vista.	5'04	5'04

Descuentos.

Cupones cinco vencimientos 1.º de Enero de 1875 a id. 1877, 59'00.—Id. semestre 1.º de Julio de 1878, 67'50.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1873 a idem de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 Diciembre de 1874 de a id. 1876, 00'00.—Idem semestre de 30 de Junio de 1877.

Espectáculos.

PARA HOY.

PRINCEPE ALFONSO.—A las nueve.—Si j'etais roi...
 COMEDIA (Compañía italiana)—A las nueve.—Turno 1.º—Pourchambault.
 ZARZUELA.—A las nueve.—Turno impar.—(Con gran rebaja de precios).—El rosa de la belleza.—Extraordinarios trabajos por las hermanas Lawrence (célebres voladoras).
 APOLO.—A las nueve.—Turno 3.º—Mantos y capas.
 ALHAMBRA.—A las nueve.—De Cádiz al puerto.—A perro chico.—Galeotto.
 VARIETADES.—A las nueve.—Cosas del día.—¡Al santol! ¡Al santol!—Aprobados y suspensos.
 LICHO CAPELLANES.—A las ocho y media.—Los parvulticos.—Las culeceras.—Don Siseando.—El inglés y la maja.—Al maestro cuchillado.—¡A la pradera!
 CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran funcion de ejercicios ecuestres, gimnásticos y acrobáticos.—Gran pantomima titulada «Aladino ó la lámpara maravillosa».

PARA MAÑANA.

LARA.—A las nueve.—Trabajar con fruto.—El maestro de caló.—¡Al Santol! ¡Al Santol!
 GRAN PANORAMA NACIONAL (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan, por el Sr. Castellani.
 Abierto todos los días desde la salida a la puerta del Sol.
 Entrada una peseta.
 GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(En el Dos de Mayo.)—Entrada, una peseta. Los miércoles, dos pesetas.

MADRID.—1881.
 Imp. de EL POPULAR, a cargo de F. Nozal, Calle de las Huertas, núm. 59.

LE CONSEILLER DES DAMES ET DES DEMOISELLES

AÑO XXIX. PERIÓDICO ILUSTRADO. AÑO XXIX.

Publicase el día 1.º de cada mes. No se admiten suscripciones por meses de un año.
Me ced a las innumerables mejoras que se han introducido en El Consejero de las Señoras y Señoritas, este periódico, ya tan completo es hoy una verdadera enciclopedia de labores de señoras. La utilidad y esmerado estilo de su redacción, los preciosos grabados de moda y lencería, ya iluminado, ya en negro; los patrones co todos, tamaño natural, que permiten a cualquier persona ejecutar todas las labores publicadas; los med-los de tapicería coloreados de una admirable perfección y fácil reproducción; las grandes hojas de bordados con las cifras de las suscriptoras; numerosas pequeñas labores de corcheta, redreilla, guipure, punto de media, peinados, sombreros, lencería, música, agujas, puntillas, rebus ilustrados, hojas de guisnones para vestidos y pasamanería, hacen esta publicación la más seductora completa que puede desear una señora ó señorita.

El Consejero de las Señoras y Señoritas es el único periódico pudiendo dar, por la extensión de su texto, la explicación detallada de los dibujos y patrones con tal claridad, que pueden todos ejecutarse con la mayor facilidad.

PRECIO PARA TODA ESPAÑA, 50 REALES.
A fin de facilitar las suscripciones, el director de Le Conseiller des Dames et des Demoiselles se ha entendido con la Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo 31, en Madrid, á la cual deberán dirigirse los pedidos, acompañados de su importe. También se encargará dicha Agencia, mediante una corta retribucion, de remitir á las señoras suscriptoras los regalos que elijan. (3477)

IMPRENTA.

CALLE DE LAS HUERTAS, N.º 59.
Se hacen toda clase de impresiones, como son: periódicos, obras, estados, membretes, prospectos, carteles, etc. etcétera, todo con prontitud y á precios muy reducidos.

CAPSULAS CONTRA LA DARTOIS UNICO REMEDIO ESPECIAL TISIS
con creosota de algui- en todos los grado-
span de haya. *crónica, asma, y especialmente en la TISIS.* Las Capsulas Dartois se toman fácilmente y son soportadas por todos los enfermos. Es importantísimo, á fin de evitar falsificaciones que produce el éxito de este producto, exigir el verdadero nombre y el sello del Gobierno francés en cada frasco.—Precio, 14 rs.
Depós to general PARIS, 97, rue de Rennes.—En MADRI Agencia franco-hispano-portuguesa Sordo—31. Por menor S. Ocaña, Ortega, Garcera, y botica Mayor, 93. (3.56)

REVISTA AGRICOLA COMERCIAL
INDISPENSABLE A TODOS LOS LABRADORES
Publica artículos y noticias de agricultura y los precios de todos los mercados de España, Ultramar y el extranjero. Estado de las cosechas, y tendencia al alza y baja de los mercados.
PRECIO DE SUSCRICION 2 REALES AL MES.
DIRIGIRSE A D. MARTIN PERILLAN Y MARCOS
Prado, 15, principal izquierda.
Esta Revista, en los tres años que cuenta de existencia, ha sabido conquistarse el aprecio y aceptación de cuantas personas la han leído.

CHOCOLATES CAFÉS Y TÉS
MADRID, AÑO 1878.
MADRID, AÑO 1877.
VIENA, 1873.
VIENA, 1872.
CHOCOLATES
CAFÉS Y TÉS
DE LA **COMPANIA COLONIAL**
FUNDADORA EN ESPAÑA
DE LA INDUSTRIA DE CHOCOLATES AL VAPOR.
QUINCE MEDALLAS DE PREMIO.
Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.
MADRID.

2.000.000 de reales A GANAR.
Tan enorme cantidad es en el caso más feliz el premio mayor del próximo sorteo de dinero aprobado por el Gobierno en Hamburgo (Alemania).
El Gobierno de la ciudad libre de Hamburgo GARANTIZA, con toda la Hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Pertenciendo Hamburgo á las ciudades más ricas de Alemania, no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2.000.000 de reales que en el caso más afortunado se puede ganar en este sorteo de dinero, el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales.	Reales.
1 premio mayor de	1.250.000	= 1.250.000
1 premio de	750.000	= 750.000
1 " " "	500.000	= 500.000
1 " " "	375.000	= 375.000
1 " " "	250.000	= 250.000
2 premios " " "	200.000	= 400.000
3 " " "	150.000	= 450.000
4 " " "	125.000	= 500.000
2 " " "	100.000	= 200.000
12 " " "	75.000	= 900.000
1 premio " " "	60.000	= 60.000
24 premios de	50.000	= 1.200.000
5 " " "	20.000	= 100.000
3 " " "	30.000	= 90.000
54 " " "	25.000	= 1.350.000
5 " " "	20.000	= 100.000
105 " " "	15.000	= 1.575.000
263 " " "	10.000	= 2.630.000
12 " " "	7.500	= 90.000
2 " " "	6.000	= 12.000
631 " " "	5.000	= 3.155.000

etc., etc.

DON FRANCISCO DURAN, Ingeniero industrial, que vive calle del 20 de Febrero, num. 8, Valladolid, representante de **E. PRUDHOMME Y COMPANIA. BORDEAUX-STOCKOLM. BILBAO, RIPA, NÚMERO 2.**
Lingote.—Hierros de formas especiales.—Hierro legítimo de Suecia.—Chapas cok y Charcoal de medidas y formas extraordinarias.—Hojadelata y artículos de Quincallería para la industria y la construcción.
Máquinas motrices.
Máquinas de vapor, fijas y locomóviles.—Motores hidráulicos.—Ruedas y turbinas.—Molinos de viento para la Agricultura.
Máquinas varias.
Para el trabajo del hierro, madera y hojadelata.—Prensas de vino y aceite.—Máquinas para el trabajo del cuero y papel, fabricación de teja y ladrillo y cuantas son necesarias á la industria en general.
Calderería y construcciones.
Calderas para vapor de todos sistemas.—Grandes aljibes.—Puentes de hierro.—Cubiertas y pisos de hierro para edificios.
Bombas.
Ordinarias y centrifugas.—Tubería de fundición, de hierro estirado, para conducciones de agua, vapor, etc.
La organización que ha dado la casa E. Prudhomme y Compañía á sus trabajos fabriles y mercantiles permite facilitar á su clientela y ofrecer al comercio en general los mejores productos de las principales fábricas de Inglaterra, Francia, Bélgica y Alemania, en las condiciones á que obliga la buena fé y honradez mercantil, garantía de buena calidad, esmerada construcción y resultados ciertos.
La acurral de Stockolmo, en Suecia, le permite hacer con ventaja grandes contratos de maderas, pino rojo y blanco, así como pastas de madera para la fabricación de papel.
La correspondencia y pedidos pueden dirigirse indistintamente á Bilbao ó á Valladolid. (3.653)

DICCIONARIO DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA,
POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILLA.
Se ha repartido el tomo 8.º y último de la 3.ª edición de esta obra. El precio de los ocho tomos es cien pesetas, y se remiten á provincias en paquetes francos y certificados. Los pedidos á su autor, Arco de Santa María, 41, tridicado, Madrid. (3.584)
Elixir y polvos para la dentadura
COMPOSICION DEL SEÑOR DUEÑAS,
VEINTE AÑOS DE EXITO
Se venden en la calle de Carretas, 7, principal, y en la calle del León, núm. 13, farmacia de Ortega, á 10 rs. frasco de elixir, y á 4 rs. la caja de polvos, Madrid. (3.906)

TRATAMIENTO DE LA TISIS
y demás afecciones del aparato respiratorio
CÁPSULAS DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CREOSOTADO.
Cada cápsula contiene 1 centigramo de Creosota pura y 50 centigramos de Aceite de Hígado de Bacalao. Precio, 16 rs. caja.
Farmacia de Ortega, Leon, 13. (3.589)

Primer y única línea acreditada de VAPORES ESPAÑOLES DE OLANO, LARRINAGA Y C. PARA NAVARRA.
El 25 de Mayo saldrá de Cádiz y el 29 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español **CÁDIZ.**
Informes: D. M. A. Aranztegui, en Cádiz.—Olano, Larrinaga y compañía, Merced 19, Barcelona.
MADRID: Lope de Vega, 23 y 25. (3.793)

Los nuestros suscritores
Por 12 rs. se mandan franco de porte las preciosas novelas tituladas:
A doce mil pies de altura (cuatro tomos).
La leyenda de los reyes (dos tomos).
La mejor recomendación que podemos hacer es decir que su autor es el fecundo y otono ciudadano novelista D. Torcuato Tarrago y Mateo.
Dirigirse, con su importe anticipado, á D. Miguel P. García Prado, 15, Madrid.

LOS DOS CADAVERES.
Con láminas, por Federico Soulié.—Roma subterránea por Carlos Didier.—Nueva edición ilustrada, con grabados intercalados en el texto, Reinas dos preciosas novelas, en un tomo, su importe 12 rs.
EL YERNO.
Hecha una edición nueva de la preciosa novela El Yerno, que se iba publicando en el folletín de El Populac, se pone á la venta á 3 rs. ejemplar y á 2 para los suscritores á El Populac.
PUBLICACION BARATISIMA.
LAS EGLOGAS Y LAS GEORGICAS, de Virgilio, con el texto latino y a traducción en castellano, por D. Eugenio de Ochoa, de la Real Academia Española, se venden al precio de 3 y 7 rs. respectivamente, en las principales librerías de Madrid, y á 4 y 6 reales en provincias. (3.532)

ENJUICIAMIENTO CIVIL.
Formularios de todas las diligencias de los juicios de dicha clase, con el texto íntegro de la NOVISIMA LEY DE ENJUICIAMIENTO CIVIL, ANOTADA CON CASOS PRÁCTICOS, Y COMENTADA POR DON SEBASTIAN DIEZ DE SALCEDO, Abogado de Valladolid.
Se publica por entregas de tres en tres pliegos, á razon de siete reales cada tres entregas. A los suscritores que adelanten el importe total antes de la terminación de la obra, ó á los que compren los Formularios de Enjuiciamiento criminal, sólo cuesta veintiséis reales, remitidos al autor, San Martín, 10, en sellos de franqueo ó letras de fácil cobro. Queriendo certificada la obra, una peseta más. (3.625)

VINO DE MESA.
De la viña y bodega al Pago Fuente-La Mona, dentro del radio y término de Valladolid.
Sistema de fermentación del mosto y administración del vino. Me doc en tinto: Santernes para el blanco.
Expedición al comercio interior y extranjeró, y exportación á Ultramar: por cajas de 12 botellas y 24 medias; por pipas y toneles.
PAGO FUENTE-LA MONA PEDIDOS.
BODEGA M. DIEZ Y DIEZ
Al cosechero Don Miguel Diez y Diez, Plaza Mayor, número 45 principal; ó al inacen de máquinas agrícolas, viti-vitícolas, pesos y medidas contrastadas y vino del Pago Fuente-La Mona, calle del 20 de Febrero, número 6. VALLADOLID (3.563)

Tratado de patología interna.
por S. JACCOUD, profesor de Patología en la facultad de Medicina de París, etc.: obra acompañada de grabados y láminas cromolitografiadas. Traducida por los doctores don Joaquín Gassó, ayudante médico honorario del cuerpo de Sanidad militar, y D. Pablo Leon y Luque, antiguo interno de la Facultad de Medicina de Madrid.—Tercera edición, considerablemente aumentada. Madrid, 1880.
La tercera edición de esta importantísima obra, considerablemente aumentada se publicará en tres tomos, divididos en seis partes.
Precio de cada tomo, 11 pesetas en Madrid y 11.50 en provincias, franco de porte.
Se ha repartido la segunda parte del tomo segundo. Se hallará de venta en la librería extranjera y nacional de D. C. Bailly-Ballière, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino. (3.503)

BRAGUEROS
El mejor y único en su clase, para tener siempre, y sin molestia, reducidas las hernias, inventado por el Sr. Revillo y construido por el ya acreditado artista D. Silverio Zalcazar. Las presentes figuras dan una idea bastante exacta de su construcción.
Le coloca y despacha, á medida del paciente, el rimero en su estudio, calle de la Colegiata 13, tercerop izquierda, también á domicilio.

ANIANA LA QUINTA DE PERALTA
Novela original de la SEÑORA DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR.
Forma un lindísimo volumen de 424 páginas, y se vende á 8 reales en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, Madrid; en la de Bastinos, Barcelona, y en todas las librerías españolas de París.
Los suscritores de este periódico pueden obtenerla con 25 por 100 de rebaja. (3.519)
Máquinas para picar carne.
necesarias y económicas en casas particulares, de labranza, fondos clogios, conventos, establecimientos benéficos y para salchicheras, desde 85 rs. hasta 2.300 id.
Id. para embutir, desde 300 rs.
Id. molidoras de pao pararaso, desde 120 id.
Id. prensas para chicharones, desde 500 id.
Almacén de máquinas agrícolas, viti-vitícolas, pessey medidas contrastadas y vino del Pago Fuente-La Mona. M. Diez y Diez, calle 20 de Febrero, número, 6.—Valladolid